

Programa del Gobierno Regional entregó atención Odontológica a más de 2.300 adultos mayores de la región

El gobernador Luciano Rivas realizó una visita al Centro de Investigación e Innovación en Odontología Clínica (CIDIC) de la Universidad de La Frontera, que entregó atención gratuita e integral a los pacientes de 24 comunas de La Araucanía, con tratamientos de operatoria dental, periodoncia, cirugía oral y rehabilitación oral, entre otros, así como también con médicos especialistas en geriatría y reumatología.



Adultos mayores que vuelven a sonreír y a recuperar la función oral, es parte del resultado del exitoso programa de "Salud Oral y Medicina Regenerativa del Adulto Mayor de La Araucanía", que el Gobierno Regional llevó a cabo en conjunto con el Centro de Investigación e Innovación en Odontología Clínica (CIDIC) de la Universidad de La Frontera.

Una valiosa iniciativa que, por medio de la entrega de una atención odontológica integral y la ejecución de actividades educativas para prevención de enfermedades -desde septiembre pasado a la fecha- permitió dar respuesta a las necesidades odontológicas de 2.350 adultos mayores de La Araucanía, mejorando su calidad de vida, como también la autoestima e integración social.

En una visita a las instalaciones de la clínica odontológica, en la que se ejecutó este

exitoso programa, el gobernador Luciano Rivas dijo que, "como su funcionamiento y el trabajo del equipo clínico, comparando, a su vez, con algunos de los beneficiados.

Al respecto, el gobernador Luciano Rivas dijo que, "como Gobierno Regional estamos preocupados y ocupados de nuestros adultos mayores, con un programa que ha podido impactar en 24 comunas de la Región de La Araucanía devolviendo no solamente la salud -porque un adulto mayor que está con su dentadura correcta se puede nutrir mejor - sino que también estamos entregando calidad de vida, dignidad a personas que son del mundo rural, que no tienen acceso muchas veces a poder tener un tratamiento digno y aquí lo que estamos entregando es un tratamiento de primer nivel".

La máxima autoridad regional agregó que esto, "es lo que nosotros buscamos como Gobierno Regional y nuestro Consejo Regional, cómo generamos líneas de financiamiento, herramien-

tas y programas que vengán en beneficio directo de la calidad de vida de las personas, principalmente de aquellos que son más olvidados, que en este caso son nuestros adultos mayores. Así es que el compromiso con la salud que tiene este Gobierno Regional es total, pero hoy día dando una muestra más de que nuestro compromiso también es con nuestros adultos mayores y con las personas que más lo necesitan".

Cabe destacar que, la convocatoria del programa se efectuó en conjunto con las distintas unidades de Adulto Mayor de los municipios de las comunas participantes. Así se realizaron diversas intervenciones, entre las que destacan atenciones con técnicas avanzadas de medicina regenerativa, atención odontológica general y la posibilidad de ser derivados a interconsultas con especialistas.

Además, se consideró la utilización de una moderna plataforma de telemedicina/teleodontología propia (TEGO: Teleplataforma de Especia-

lidades Geriátrico Odontológicas), para registro de todas las acciones y la gestión de interconsultas con los otros especialistas.

El director del programa, Dr. Víctor Beltrán, indicó que, "para nosotros como equipo de la Universidad de La Frontera ha sido una experiencia muy motivadora, porque nos ha permitido poder compartir las experiencias, los dolores de la gente que vive en zonas rurales, que tienen pocos accesos a las coberturas de salud, y especialmente lo que da este programa, que son coberturas especializadas, odontológicas, atenciones médicas, geriátricas, reumatológicas".

El doctor Beltrán explicó que la iniciativa se ha logrado "con mucha vinculación con las municipalidades, los dirigentes sociales, eso nos ha permitido también ir directamente a las comunidades y hacer una conexión con todas las personas que se están atendiendo en el programa, focalizando en los problemas mayores, porque generalmente las personas no tienen las posibilidades, para poder realizarse estos tipos de tratamientos, que son de alto costo, y que a través del programa podemos ofrecérselas sin ningún costo".

Sobre esta experiencia, en representación de los adultos mayores participantes del programa, Mirta Nambrand manifestó con satisfacción, "me ha mejorado la sonrisa, la autoestima, o sea, soy otra. Gracias a este proyecto y al tremendo equipo humano de profesionales que nos atienden. No era fácil para mí costear, entonces pues esto fue una bendición de Dios y una

bendición de caer en las manos tan maravillosas de este equipo humano de profesionales. Muy agradecida del Gobierno Regional, por haber apoyado este proyecto".

En paralelo, Juana Beltrán, presidenta de la Federación Regional de Uniones Comunes de la Región de La Araucanía, acotó "este programa era un sueño, cada vez pedíamos por la salud bucal de los adultos mayores, de la gente no tiene dentadura, que no pueden hacer su bolo alimenticio para alimentarse. Pensando en ese sentido se empezó a trabajar. Agradecer, por supuesto, porque cuando ya estaba el proyecto escrito, nos recibió don Luciano con todo cariño y respeto. Nos dirigimos a él y le explicamos cuál era el motivo de llegar a donde él para pedirle que nos apoyara, para este programa maravilloso, que bendito Dios salió aceptado y se pudo realizar. Y hoy es un orgullo tener estas salas completas".

Finalmente, la consejera Gilda Mendoza declaró estar "orgullosísima, una vez más, del trabajo desarrollado en la salud, hoy día con los adultos mayores, en restauraciones orales. Sabemos que es un tratamiento que no se puede financiar por el costo elevado que tiene, pero en esta sinergia y en este lazo que se hizo con la UFRO y el Gobierno Regional, salió un trabajo impactante con adultos mayores, desde Toltén hasta Lonquimay. Así que hemos podido dar beneficio en esta área que es tan poco usual en el sistema de salud público, y hoy día estamos viendo los resultados y lo feliz que se encuentran los adultos mayores".